

Ce fut l'inauguration du culte des martyrs. Saint Etienne était devenu leur modèle, préparé avec magnificence par les dons sublimes de l'Esprit-Saint : abnégation complète de soi, zèle pour la divine gloire, force invincible en face des persécuteurs, charité héroïque envers les plus cruels ennemis.

L'armée des martyrs a marché depuis sur les traces de ce chef triomphant.

THÉOTIME.

---

### PRÈS ET LOIN DE JESUS-HOSTIE

---

Voici deux pages, de couleur différente, extraites des mémoires d'une femme célèbre, d'un talent incontestable, mais, hélas ! consacré à soutenir les thèses les plus dissolvantes au point de vue social. Ces lignes, découvrant les deux époques de la vie de Georges Sand, nous semblent un saisissant commentaire du mot de l'imitation : Etre avec Jésus, c'est un paradis plein de délices : Etre sans Jésus, c'est un cruel enfer.

#### PRÈS DU PASTEUR.

“ Je sentis que la foi s'emparait de moi comme je l'avais souhaité, par le cœur. J'en fus si reconnaissante, si ravie, qu'un torrent de larmes inonda mon visage. Je sentis encore que j'aimais Dieu, que ma pensée embrassait et acceptait pleinement cet idéal de justice, de tendresse et de sainteté que je n'avais jamais révoqué en doute mais avec lequel je ne m'étais jamais mise en communication directe ; je sentis enfin cette communion s'établir soudainement, comme si un obstacle invincible se fut élevé entre le foyer d'ardeur infinie et le feu assouvi de mon cœur. Je voyais un chemin vaste, immense, sans bornes, s'ouvrir devant moi, je brûlais de m'y élancer.

“ Ce jour de première communion me parut le plus beau de ma vie, tant je me sentais pleine d'effusion, et en même temps de puissance dans ma certitude. Je ne sais pas comment je m'y prenais pour prier. Les formules consacrées ne me suffisaient plus, je les lisais pour obéir à la règle ; mais j'avais ensuite des heures entières où seule, dans l'église, je